
Acta Reunión CCCB 03/08/2023 

Siendo las 10:00 hs se da por iniciada la reunión de la Comisión de Carrera de Cs. 

Biológicas, con las/os siguientes miembros integrantes presentes: M.I. Remis, M.V. 

Cardinal, G. Cueto, H. Viola, L. Rocha Viegas, M. Busch, M. Bermúdez Moretti, P. 

Sambucetti y la estudiante Nina Saroka, representante de la Junta Electoral. Participa de 

forma remota la Dra. B. Saidman. 

Se procede a alterar el Orden del Día y dar tratamiento al punto 3, mientras se aguarda 

la llegada de lxs coordinadorxs de la CTL. 

3) Elección de representantes del claustro de estudiantes de la CCCB 

La representante de estudiantes de la Junta Electoral de la CCCB, Nina Saroka, efectúa 

un resumen de la situación e informa que las elecciones se realizarán del 6 al 8 de 

septiembre, fecha acordada por la Comisión de Carrera y los tres departamentos. 

10:15 hs. se incorporan a la reunión el Dr. A. Sanguinetti y las estudiantes A. Marcolongo 

y C. Luzardo. 

1) Devolución del coordinador del DEGE de la CTL respecto al tratamiento de planes 

de tesis conflictivos. 

La Dra. Viola efectúa una breve introducción de la situación de algunos planes de tesis 

de licenciatura sobre los cuales se cuestionó su “pertinencia en Ciencias Biológicas”. 

10:30 hs. Se incorpora la Dra. M. V. Novas, y los coordinadores de la CTL del DEGE Dr. R. 

Bó y del DBBE Dr. F. Causin.  

El Dr. Bó detalla las particularidades de cada caso en los que se consideró que no se 

detectaba contenido biológico en el tema de la tesis. 

La Dra. Cardinal, manifiesta que considera muy apropiados los contenidos detallados 

dado que entiende que la demografía, tema principal de una de las tesis cuestionadas, 

es uno de los grandes temas de la Ecología Humana. 

La Dra. Busch, por su parte, opina que debe estimularse la amplitud en temas de análisis 

de tesis de licenciatura. 

El Dr. Cueto, plantea que, además, debería considerarse el análisis de datos vinculados 

a enfermedades tanto transmisibles como no transmisibles. Manifiesta su preocupación 

por que no se acepten este tipo de trabajos. 

La Dra. Viola, comenta que considera muy apropiado ampliar la mirada al evaluar los 

planes de tesis y extender a la CCCB cualquier situación cuestionable. 



El Dr. Sanguinetti opina que este tipo de tesis reviste un desafío muy formativo e 

interesante que un/a biólogo/a está capacitado para desarrollar. 

La Dra. Valverde, por su parte considera que hay un error en el planteo de algunas tesis 

ya que no queda totalmente claro que se de contenido “biológico”. 

La Dra. Novas comenta que existen otras líneas de investigación con contenido social 

(Ej: Etnobiología), que también han tenido muchos cuestionamientos por sus 

metodologías heterodoxas en relación a las prácticas habituales de la Biología. 

La estudiante C. Luzardo celebra el hecho de que la CCCB haya ampliado mucho su 

mirada en varios aspectos y que esto mismo debería extenderse al análisis a la 

pertinencia de temas de tesis. 

11:35 se retira la estudiante N. Saroka. 

La Dra. Remis manifiesta y destaca el acuerdo de los/as presentes en que una tesis de 

licenciatura debe contar con objetivos e hipótesis con contenido biológico y que tal vez, 

en estos casos en particular no hubo un buen planteo del Plan de tesis. 

Se acuerda, en general, ampliar la mirada y los enfoques al desarrollo de tesis poniendo 

énfasis en que los planes de TL presentados deben clarificar en el título y en el planteo 

de objetivos la problemática de índole biológica a abordar. 

12:20 hs. se retira la Dr. Rocha Viegas 

2) Consulta acerca de la incorporación de las Prácticas Sociales Educativas (PSE) en un 

nuevo plan de la Licenciatura en Ciencias Biológicas 

El Dr. Blaustein, docente a cargo de la PSE, “Aspectos Sociales del Cáncer”, solicita se 

contemple la posibilidad de incluir las PSE en el plan de la carrera. Sustenta la solicitud 

en la reciente resolución que incorpora las PSE como parte del nuevo plan de estudios 

de la carrera de Cs Químicas de la FCEyN-UBA. 

Se responderá que la propuesta será tenida en cuenta en una futura actualización de 

Plan. 

Siendo las 12:35 hs. se da por finalizada la reunión. 


